

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa di Desa Biluhu Tengah terdapat tiga jenis nelayan yaitu nelayan juragan, nelayan buruh, dan nelayan perorangan. Berdasarkan Hasil penelitian di Desa Biluhu Tengah yang telah dilakukan pada masyarakat nelayan miskin, yang paling utama dapat disimpulkan sebagai berikut.

1. Kondisi kemiskinan nelayan di Desa Biluhu Tengah di kategorikan berdasarkan kepemilikan rumah atau tempat tinggal. Gambaran kemiskinan secara umum di Desa Biluhu Tengah mereka memiliki ukuran rumah yang kecil dan sederhana yang berbahan lantai semen plester, tembok dari papan dan atap seng/asbes, dari segi pendidikan para nelayan tidak memiliki ijazah SD atau hanya putus sekolah SD dan memiliki penghasilan yang rendah.
2. Proses pekerjaan dalam penangkapan ikan yang mereka lakukan masih menggunakan alat yang sederhana atau belum menggunakan cara yang modern.
3. Kepemilikan modal masih kurang sehingganya mereka tidak dapat melakukan pengoprasian/penangkapan secara maksimal dan untuk mengatasi masalah permodalan mereka melakukan peminjaman uang sebagai modal pada nelayan juragan (pemilik modal), dengan catatan ada konsekuensi yang harus di sepakati bersama yaitu harus menjual ikan hasil tangkapannya pada nelayan juragan (pemilik modal).

4. Pendapatan nelayan di Desa Biluhu Tengah masih sangat rendah dan tidak menetap.
5. Cara bagi hasil antara nelayan juragan dan nelayan buruh dengan sistem, yaitu sesudah hasil tangkapan dijual dan dikurangi untuk biaya operasi, sisanya dibagi dua antara buruh nelayan dengan juragannya hal ini merugikan bagi para nelayan buruh.

5.2 Saran

Dalam rangka mengatasi permasalahan kemiskinan yang terjadi pada nelayan di Desa Biluhu Tengah maka perlu dilakukan langkah-langkah sebagai berikut:

1. Para nelayan diharapkan bisa mengontrol pengeluarannya dengan memberi barang-barang yang benar-benar dibutuhkan.
2. Perlu adanya campur tangan pemerintah untuk mempermudah nelayan tradisional baik dalam bentuk pelatihan nelayan guna untuk menambah skill nelayan serta peningkatan terhadap bantuan dalam memberi peralatan yang mereka gunakan.
3. Perlu adanya perhatian dari pemerintah tentang kepemilikan modal para nelayan.
4. Diharapkan masyarakat nelayan harus lebih maksimal dalam bekerja apa pun kendalanya tetap berusaha supaya kesejahteraan hidup dapat terpenuhi dengan baik.

DAFTAR PUSTAKA

Profil Desa Biluhu Tengah Kecamatan Biluhu Kabupaten Gorontalo

BADAN PUSAT STATISTIKA Kabupaten Gorontalo

Buku

Soerjono Soekanto, Budi Sulistyowati. 2010 *Sosiologi Suatu Pengantar*. Pustaka belajar, Yogyakarta

Ambo Upe. 2010. *Tradisi Aliran dalam Sosiologi. dari Filosofi Positivistik ke Post Positivistik*. PT RajaGrafindo Persada, Jakarta

Sunyoto Usman. 2010. *Pembangunan dan Pemberdayaan Masyarakat*. Pustaka Belajar, Yogyakarta

Sugiyono, 2016. *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*. Alfabeta, Bandung.

George Ritjer, 2003. *Teori-Teori Sosiologi Modern*. CELEBAN TIMUR UH III/YOGYAKARTA 55167

Bernard Raho,SVD ,2007.*Teori Sosiologi Modern*,Jakarta: Prestasi Pustaka

Richard Grathoff, 2000. *Kesesuaian antara Alfred Schutzdan Talcott Parsons: Teori Aksi Sosial*, Jakarta: kencana, 67-87

George Ritzer, Douglas J. Goodman,2010.*Teori Sosiologi Modern* Kencana,Jakarta

Jurnal

Okta Ryan Pranata Yudha, 2013. *Pengaruh Pertumbuhan Ekonomi, Upah Minimum, Tingkat Pengangguran Terbuka, dan Inflasi terhadap Kemiskinan di Indonesia Tahun 2009-2011*, Staf Pengajar Jurusan Ekonomi, Universitas Muhammadiyah Malang Volume 14 Nomor 2 Juli - Desember 2011

Endang Retnowati *Nelayan Indonesia dalam Pusaran Kemiskinan Struktural (Perspektif Sosial, Ekonomi dan Hukum)*, Fakultas Hukum Universitas Wijaya Kusuma Surabaya Volume XVI, No. 3 Tahun 2011 Edisi Mei

Anas Tain, 2011, *“Penyebab kemiskinan rumah tangga nelayan di wilayah tangkap lebih jawa timur”* Staf Pengajar Jurusan Agrobisnis, Fakultas Pertanian Peternakan, Universitas Muhammadiyah Malang, Volume 7, Nomor 1.

Yeni Marta Diena, 2015, *Strategi Adaptasi Nelayan Tradisional Untuk Ketahanan Ekonomi Keluarga*, Jurusan Pendidikan Sosiologi dan Antropologi, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Semarang, 1.

Mita Natalia¹ dan Muhammad Mukti Alie, 2014. *Kajian Kemiskinan Pesisir Di Kota Semarang*

Makhfiyana Imroatullayyin dan Mudzakkir Moh. (2013). *Rasionalitas Plagiarisme dikalangan Mahasiswa Fakultas Ilmu Sosial Unesa. Paradigma Vol 1*

Fanesa Fargomeli, 2014, *Interaksi Kelompok Nelayan Dalam Meningkatkan Taraf Hidup Di Desa Tewil Kecamatan Sangaji Kabupaten Maba Halmahera Timur. Jurnal "Acta Diurna" Volume III. No.3. Tahun 2014*

Ferry J. Juliantono "fenomena kemiskinan nelayan" *Jurnal Politik 1857 VOL. 12 No. 02. 2016*

Tesis

Mussawir (2009), "Analisis Masalah Kemiskinan Nelayan Tradisional Didesa Padang Panjang Kecamatan Susoh Kabupaten Aceh Barat Daya" tesis USU

Internet

<https://id.scribd.com/document/152747393/PENGERTIAN-NELAYAN> diakses pada tanggal 23 Maret 2017 Pukul 19: Wita

<http://ejournal.umm.ac.id/index.php/humanity/article/view/1401> di akses 16/09/2017 Pkl 20:00 Wita

<https://gorontalo.kab.bps.go.id/subject/23/kemiskinan.html>

<https://gorontalo.kab.bps.go.id/subject/23/kemiskinan.html> di akses 23/11/2018 Pkl 15:00 Wita